
SUBPREFEITURA DO IPIRANGA
Gabinete do Subprefeito

Rua Lino Coutinho, 444, - Bairro Ipiranga - São Paulo/SP - CEP 04207-000
Telefone: (11) 3540-0307

CADES Regionais - IPIRANGA
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CADES IPIRANGA – 14 de abril de 2025
Data: Segunda-feira, 14 de abril de 2025 / 1° chamada: 18:00h - 2° chamada 18:15h
Local: Subprefeitura do Ipiranga
Pressente: Representante da Subprefeitura: Adilson Gregório (interlocutor).
Conselheiros eleitos: Nelson da Silva Junior; Sílvia Simões Soares; Milton Batista Novais; Susilaine Aparecida Luna
(Susie Luna); Débora dos Santos Cândido Machado e José da Silva Romero.
Representante do Poder Público : José Francisco Armelin (Secretaria do Verde e Meio Ambiente)
Membros da Comunidade: Everaldo Linhares (Munícipe); Francisco Pascoal (LOCAT/SP); Aílton J. Aguiar
(Conselheiro da UBS – Arapuá); Douglas Nascimento (Munícipe).
Verificado o quórum de conselheiros presentes, deu-se inicio à Reunião Ordinária na qual, abordaram-se os temas
constantes na pauta previamente elaborada:
A reunião teve início a apresentação de todos os presentes.
Em seguida, o munícipe Everaldo Linhares pediu uma breve explanação sobre a função do CADES. Foi explicado,
pelos presentes, que o CADES é um conselho consultivo ligado as Subprefeituras. Os conselheiros têm como escopo
trazer as demandas do cidadão para mobilizar o poder público, podendo eventualmente, indicar caminhos para tomadas
de decisões.
Primeira pauta – Pátio de Compostagem na Rua Italva
A Conselheira Susie fez um breve histórico sobre a dificuldade para consolidar essa demanda.
O interlocutor afirmou que já temos uma SEI sobre o caso e encaminhou para a SELIMP, mas não teve respostas.
Susie afirmou que os pedidos para os órgãos competentes já foram feitos e não temos respostas que justifiquem tanto
tempo para efetivação do pedido no território.
Encaminhamento
O interlocutor colocou que a atual gestão está atuando a dois meses e tem muitas demandas em andamento e afirmou que
irá realizar uma reunião com o pessoal da SELIMP com devolutiva para a próxima reunião.
Segunda pauta – blister
Susie apontou a dificuldade de dar o encaminhamento correto para esse material e pediu um espaço na Subprefeitura
para estocar esse material até encontrar um destino correto. Deu como sugestão de espaço a Usina Cultural ou o Centro
Cultural da rua Italva
Encaminhamento
O interlocutor indicou um espaço (Vila Independência) e ficou de averiguar a viabilidade.
Terceira pauta – Jardim de Chuva
O interlocutor apontou que temos um número SEI para essa demanda, mas a Subprefeitura não tem verbas, embora a
gestão tenha apreço por Jardim de Chuva. Apontou que tem critérios técnicos que precisam ser observados. Afirmou que
é importante consultar os moradores do entorno para viabilizar a demanda.
Os conselheiros afirmaram que a demanda já foi aprovada pela CET e pelos moradores do entorno da Pça Garcia Velho e
todos estão de acordo, mas o projeto não saiu do papel. O projeto da Pça Garcia Velho já está adiantado, faltando apenas
a ação do poder público.
Douglas Nascimento falou que tem interesse em colaborar nesse projeto e tem experiência na construção de jardim de
chuva.
Ailton reafirmou a necessidade de construir outros jardins de chuva em outros endereços e citou alguns bons resultados.
Conversamos sobre o mal funcionamento do Jardim de Chuva que fica ao lado da Biblioteca Amadeo Amaral – Jardim
da Saúde que dificulta a travessia de pedestres e não é eficaz na recepção da água de chuva que corre pela sarjeta.
Encaminhamentos
O interlocutor atualizará o andamento dos pedidos de Jardim de chuva, em especial, o da Praça Garcia Velho Vila São
José.
O interlocutor ficou de fazer uma visita e avaliar o Jardim de Chuva que foi feito ao lado da Biblioteca Amadeo Amaral
– Jardim da Saúde, que apresenta vários problemas na sua construção e não atende a função para o que foi construído.
Quarta pauta – Crachás para os conselheiros do CADES
Pedido de crachás para os conselheiros.
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Interlocutor afirmou que a Subprefeitura não tem verba para essa demanda. Questionado pelos presentes sobre o valor
insignificante da demanda, afirmou que o crachá também é algo delicado do ponto de vista jurídico, uma vez que pode
ter um mal uso.
Nelson Silva Junior fez colocações sobre o risco do uso indevido desse instrumento de identificação.
Foi colocado que o eventual uso indevido do crachá por um dos conselheiros é um risco e um ônus que o Poder Público
deve correr e que, aquele que o pratica, assume as consequências dos seus atos e responde dentro da lei.
Foi colocado pelos conselheiros, que nas diversas ações realizadas, é necessário se apresentar como voluntários e
conselheiros do CADES e o fato de não termos nada, que nos identifique como tal, prejudica a interação com a
comunidade.
Encaminhamento
O interlocutor ficou de verificar como foi feito no CADES Mooca, local onde os conselheiros têm crachás, para dar
encaminhamento.
Quinta pauta – Cadastramento de árvores frutíferas e nativas
José Francisco irá verificar a possibilidade de colocar essas informações (sobre a localização das árvores frutíferas) no
Geo Sampa.
Everaldo Linhares, questionou as podas de árvores da região, uma vez, que algumas praças e ruas estão muito escuras.
José Francisco respondeu sobre a responsabilidade da Secretaria do Verde e da Subprefeitura nesta demanda e da
complexidade por envolver várias secretarias e diferentes logísticas para sua realização.
Desdobrando o mesmo tema, foi aventada, pelos conselheiros presentes, a realização de uma formação com os agentes
do departamento de poda da Subprefeitura do Ipiranga, uma vez, que as podas são feitas sem critérios claros,
prejudicando a saúde das árvores.
Encaminhamentos
José Francisco - verificar a possibilidade de catalogação das árvores no Geo Sampa.
Conselheiros - debater os critérios de poda da região no próximo encontro.
Sexta pauta – Ipiranga Lixo Zero
Conselheiros perguntaram sobre a produção para a realização da Feira Ipiranga Lixo Zero
Interlocutor colocou que é necessário especificar melhor a demanda do projeto determinando por escrito o roteiro de
atividades, estrutura, local do evento, divulgação, dentre outras.
Susie Luna, colocou que o local de realização do evento será no Museu do Ipiranga com a intenção que se estenda para
alguns CEUs e com a participação do SESC Ipiranga. Teremos tendas mostrando os cuidados com o manejo do lixo,
ações no espaço público de conscientização da população. O planejamento para a realização do evento já está
desenhado.
Ailton Aguiar colocou que a FUNSAI também poderia participar nesse evento.
José Francisco, colocou que a Secretaria do Verde pode colabora com algumas ações e estruturas e sugeriu convidar o
PAVs (Programa Ambientes Verdes e Saudáveis) e ficou de indicar o nome dos responsáveis.
Foi lembrado que não temos Eco Pontos suficientes no território. colocou que não temos verba disponível para o evento
e que podemos/teremos que buscar parcerias.
Susie lembrou que a divulgação do Ipiranga Lixo Zero é uma demanda ampla e deve ser iniciada imediatamente. Sugeriu
que a Sub Ipiranga entre em contato com a imprensa e viabilize uma verba para promover a ação Ipiranga - Lixo Zero.
Encaminhamentos
Interlocutor irá marcar uma reunião com o Parque da Independência para conseguir a autorização de uso do espaço.
Todos - buscar parcerias para realização do evento.
José Francisco - compartilhar nomes dos representantes do PAVs
Sétima pauta - Destino da terra/entulhada Av. Dr. Ricardo Jafet
Interlocutor apontou que essa demanda já está sendo atendida e o material já está sendo encaminhado para outros
lugares.
Oitava pauta – Rua João Lanhoso
Interlocutor apontou que as demandas estão sendo atendidas.
Encaminhamentos
Interlocutor providenciará o corte do mato que está na beira do rio
Interlocutor providenciará a colocação um contêiner amarelo para reciclagem de vidro no local
Interlocutor providenciará Plantio de mudas no local
Nona pauta – Calendário de ações
Interlocutor sugeriu um plantio na beira do Córrego dos Meninos, ação que foi acolhida por todos.
Nada mais havendo a ser tratado e cumprido o seu horário de termino, a presente reunião foi encerrada. Está ata foi
redigida por mim, Conselheiro José da Silva Romero, e segue para a aprovação de todos os presentes, publicação e
registro.
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Rita De Cassia Mota Almeida  
Assistente de Gestão de Politicas Públicas  
Em 23/04/2025, às 13:42.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o código
verificador 124288262 e o código CRC 5C2B371E.

Referência: Processo nº 6039.2025/0001555-2 SEI nº 124288262
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